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核心提示

九都路改造提升工程多
处路段已进入摊铺沥青阶段，
涧东路以西区域的快车道已
经临时放行。不少市民非常
关注快车道宽度、限行、绕行
高速免费政策持续等问题。
昨日，记者从九都路改造提升
工程指挥部获悉，今日起，市
区限行范围将再次缩小，本地
车绕行环城高速免费的政策
也将停止执行。此外，除涧河
桥、王城大道地下通道、定鼎
立交桥等节点外，九都路快车
道主体部分15日前逐步放行。

偃师新闻

日前，一个仅有10余人参加的小型会议在偃师市
举行。偃师市委副书记于迎开门见山，点明这个会议
的主要议题，就是集中为LNG加气站和铝合金交易市
场两个项目办理前期手续。与会的各职能部门有关负
责人都是这两个项目的首席服务官小组成员，要主动
为项目提供“一站式”服务。

效率高：一小时内办结前期手续
LNG加气站和铝合金交易市场项目都是偃师开

放招商的重点项目。为了加快这两个签约待落地项目
前期工作进度，促其早日实质性开工建设，10 月 31
日，偃师市委书记刘尚进带领有关市领导、相关部门负
责人，到项目现场进行办公，针对项目推进中存在的问
题提出了8点要求。11月1日，该市规划、国土、环保
等相关职能部门就按照要求，纷纷主动与项目方进行
深入对接，为项目前期手续办理做足准备。

会上，各职能部门对照要求逐条落实了工作完成
情况。很快，经过部门联审，市环保局的项目环评证
明、市规划局的项目建设选址意见书、市发改委的项
目备案申请书、市工商局的预核名申请表，被一一送
交到了项目方负责人的手中。“偃师的办事效率真是
高！”15时55分会议结束时，LNG加气站项目经理程
延峰高兴地说，回去后就抓紧排出施工网络图，同步
进行规划设计，力争春节过后就开工建设。

环境优：全程服务保障项目建设
这是偃师召开的重点项目建设协调暨联动审批

例会。自 2009 年 7 月以来，该市每周固定召开由市
领导、项目负责人和项目所在地镇（区）、相关行政职
能部门负责人参加的项目协调例会，旨在发现问题、
解决问题，问题不解决不下会。今年以来，该市召开
的 27 次例会，共协调解决问题 86 个，办理相关手续
55个。

为开放招商、项目建设营建好环境，“带章上会”只
是偃师相关工作的一个侧影。为确保重大项目尽快
开工，偃师不仅对所有工业项目实行“一站式”审批，
对重大招商项目，还明确一名市领导牵头，从相关职
能部门抽调人员成立首席服务官小组，为项目签约、
落地、建设提供全程服务，并持续开展“企业发展和
项目建设环境专项治理”“百项工程攻坚战”等活动，
全方位服务好项目建设。 （黄伟伟）

两个项目前期手续，一小时内集中
办结。项目方夸赞——

“偃师办事效率
真是高！”

在偃师市刚刚编制的2013年—2020
年产业发展规划中，“3+4+X”的产业转型
战略得到进一步明确：打造摩托车制造、
新能源光伏产业、新材料产业等三大超百
亿的主导产业链条；把市场潜力大、产业
转移效应明显的汽车及零部件、电子信
息、装备制造、家用电器等四大机会产业，
作为当前重点招商和培育的产业；转型升
级制鞋、电线电缆、石化管件、耐火材料等
传统产业。

因地制宜制定“3+4+X”战略
“3+4+X”是偃师市产业转型发展的

战略构想。这一战略的出炉，经过了近6
个月的深化论证和近两年的实践。其间，
该市多次组织四大班子、市直委局及乡镇
领导讨论并听取了全市286家规模以上
企业的意见，并请省发改委产业研究所进
行了规划提升，最终确立了“3+4+X”的
产业体系组合。

■“3”：用两年时间打造三大超百亿
的主导产业链条：一是摩托车制造链条，
二是新能源光伏产业链条，三是新材料产
业链条。

偃师对这3个产业的选择，主要是按
照成长较好、关联度较高、竞争力较强、符
合政策导向、社会效益明显等要求，根据
国内外产业发展趋势、全市产业发展方向
和重点进行的挑选。

目前，偃师是全省最大的三轮摩托车
生产基地，利用这一优势进行技术创新，
就能打造全国更有影响力的摩托车产业
集群和研发生产出口基地。为此，该市顺
应发展趋势和市场需求，将重点抓好“四
个转型”，即适度控制燃油车发展，着力推
动燃油车向电动车、三轮车向四轮车、普
通车向特种车、摩配向汽配转型。

在新能源方面，目前偃师在晶体硅方
面具有较强的产业基础，随着投资66亿
元的洛阳万吉1GW非晶硅薄膜太阳能电
池项目的实施，偃师光伏产业将实现晶体
硅与非晶硅同步发展。

在新材料方面，偃师选择已经起步且
具有发展潜力的高性能轻型合金材料、能
源新材料、新型节能环保材料等作为主导
产业。以分子筛为例，目前偃师的分子筛
产品在全国有较高的市场占有率，如能把
这些优势与变压吸附制氧装备、家用和医
用制氧机甚至空调生产相结合，就会形成
很长的产业链条，从而在吸附材料产业中
打造若干产业链，形成独具特色的新材料
产业集群。

■“4”：选择市场潜力大、产业转移
效应明显的汽车及零部件、电子信息、装
备制造、家用电器四大产业，作为今后重
点培育的产业，通过抢抓产业转移的机
遇，着力打造机会产业，不断增加偃师的
产业支撑能力和持续发展能力。

选择这4个产业，偃师因地制宜，各有
考量。选择汽车零部件和装备制造业，一
是偃师是三轮摩托车产业基地，由摩托向
汽配转型发展相对容易，且目前发展新能
源汽车市场空间广阔；二是洛阳动力谷和
郑州百万辆汽车基地建设，为偃师汽车及
零部件和装备制造业发展提供了重要机
遇；三是推动偃师市近期以三轮摩托车为
主、远期以汽车及零部件和装备制造业为
主的战略构想，体现了产业升级的要求。

选择电子信息产业的原因包括四个
方面：一是电子信息产业是国民经济的战
略性、基础性、先导性产业，是当前全球创
新最活跃、带动性最强、渗透范围最广的
产业；二是该产业是河南省和洛阳市重点
发展的高成长产业；三是该产业转移和重

点企业全国性布局正在
持续，也是最后的战略
机遇期；四是偃师可以
通过承接转移，针对性
地引进项目，实现产业
突破。

选择家用电器的理由则有三个方面：
一是沿海发达地区家用电器产业加速向中
西部区位交通优势突出且临近市场的地区
转移，偃师作为郑洛工业走廊的重要战略
支撑点，具有这方面的区位优势；二是我省
人口众多，是家用电器的重要市场之一，市
场前景广；三是考虑到产业基础，偃师可以
逐步承接家用电器产业。

■“X”：对传统产业进行转型升级。
“只有夕阳的产品，没有夕阳的产

业。”传统产业能否对偃师未来经济发展做
出重大贡献，关键是看如何转型提升。经
过近几年的扶持，该市的制鞋产业取得了
较大的发展，不仅建立了以标准化厂房建
设和企业集聚为带动的鞋业集聚区，新成
立了一大批新的鞋厂，还形成了自己的品
牌，有的已成为全国、全省知名商标。为
此，该市根据自身传统优势产业发展基础，
在“3+4+X”产业转型发展战略中，选择了
若干具有改造提升空间和社会效益显著的
电线电缆、石化管件、耐火材料、制鞋、壁
纸、针织等产业，作为各镇经济的支柱产
业，通过持续转型，实现奋力崛起的目标。

围绕“3+4+X”开放招商
10 月 29 日上午，偃师迎来了两件

大事：一是在该市举行的开放招商重点
项目集中签约仪式上，17个项目集中签
约，投资总额112.8亿元；另一件事是16
个 重 大 项 目 开 工 建 设 ，投 资 总 额 达
50.07亿元。

在此次集中签约的17个项目中，既
有汽车及零部件、高端装备、生物制药、温
控物流等新兴产业项目，也有过去招商企
业的规模扩张，其中投资18亿元的东风
新能源汽车生产、投资15亿元的电动汽
车产业园建设、投资14.2亿元的特种车
合作生产等超10亿元项目有6个，总投
资81.4亿元。

在开工建设的 16 个项目中，洛阳
大福摩托年产 30 万辆三轮摩托车、河
南大伟摩擦材料有限公司年产 5 万标
准箱机动车用刹车衬片、偃师市华信
机械有限公司年产 200 万套汽车转向
拉杆球头及三轮摩托车齿轮加工等项
目，将有效拉长偃师三轮摩托车产业
链条。洛阳艺隆装饰材料有限公司年
产 150 万支壁纸、偃师市森虎包装有
限公司年产 1000 万平方米纸板及 500
万只纸箱等项目，将提升装饰材料产业
整体竞争力。洛阳锐仕泽科技有限公
司年产 150 吨碳纤维金属基和非金属
基复合材料、洛阳多宝微生物技术有限
公司肝素钠提纯、洛阳亨基智能装备制
造等项目，将为偃师新材料、生物制药
和装备制造产业增添新的力量。偃师
市伊洛投资有限公司摩配园标准化厂
房三期等项目，将进一步完善产业集聚
区基础设施。

这些项目的引进和开工，是偃师基
于“3+4+X”的产业转型战略和集聚、链
条化的产业发展理念，立足“延链、补链、
强链、建链”，着力提升产业水平、增强发
展活力的重要步骤，将为偃师“持续转
型、奋力崛起”提供坚实的产业支撑。

本报特约记者 邓金慧

偃师市编制2013年—2020年产业发展规划，进一步
明确产业转型战略

力推“3+4+X”促进产业转型

在偃师市鞋业产业集聚区一家企业
内，车间内一派忙碌 李书宝 摄

走进中信重工重型机器厂重型
数控车间，一台 3 层楼高的大型机
床令人惊叹——国内最大的 9×30
米数控龙门镗铣床。人们不免好
奇：何人能够游刃有余操控这个庞
然大物？

记者走近机床，眼前一名个子
不高、大眼睛的工人正在操纵台上
神情专注地忙碌着。记者要和他握
手，他不好意思地把沾满油污的手
缩了回去。这名师傅，就是 45 岁的
谭志强。

每一个活件边都是工作室

车间机器的轰鸣声不绝于耳，
不时有工人来向谭志强请教问题，
他都不厌其烦地解答。作为重型数
控车间 9×30 米和 6.5×35 米数控
龙门镗铣床机长，他不仅要带领工
人们干活，还要解决各种“疑难杂
症”。

谭志强一边站在数控操纵台“指
挥”，一边在活件上研究图纸，他说：

“工作室就在我的每一个活件边上。”
2010 年，公司引进这两台大型

数控机床，交给了经验丰富的谭志
强。与普通小型数控机床不同，大型
机床加工的都是几百吨重的大活件，
一旦操作失误将可能给企业带来很
大损失，因此对操作者的技能和责任
心要求非常高。

2011 年，重型数控车间要加工
轧机牌坊，活件15米长、6米宽。谭
志强创新加工方法，克服重重困难，
保证了活件精度达到技术要求，又使
活件在一次装夹中加工完成，提高了
工作效率，为公司开拓轧机高端市场
赢得了话语权。之后，谭志强又攻克
了巴西淡水河谷磨机和国内最大矿
用磨机上齿圈、筒体、端盖等一系列
重点产品的加工难题，赢得了国内外
用户的好评。

在采访过程中，谭
志强不停地忙碌着，基
本顾不上和记者说话。
扑下身子、贴近活件工
作，成为谭志强的标志
性动作。

言传身教的“大工匠”

谭志强是车间里出了名的“好学
生”，工作之余就在机器旁边“啃”专
业知识。通过自学，他全面掌握了不
同型号、系统的数控车、数控铣床操
作技术，还能熟练运用各种制图软
件，设计、制造工装夹具等，多次攻克
重点产品的加工难题。

在工作中，他毫无保留地将自己
的经验和技术传授给徒弟，使他们快速
成长。此外，他还充分挖掘每一个徒弟
的潜能，让他们迅速成为“行家里手”。
他的徒弟高昆说：“我们班组工作效率
非常高，因为谭师傅平时会教给我们加
工活件的方法，让我们少走弯路。”

2011年以来，谭志强所在的机组
累计完成加工工时77618小时，是重
型机器厂完成工时最多的机组。其所
在机床从交付使用至今，没有发生过
一起责任质量事故和人身设备安全事
故，是公司典型的优质高产机床。

谭志强连续3年被评为公司“劳
动模范”，连续4年被评为公司“模范共
产党员”，荣获2011年度洛阳市“五一
劳动奖章”、2013年度洛阳市“优秀首
席员工”、2013 年度洛阳市“劳动模
范”、“2009—2012 年度全国装备制
造业调整和振兴规划立功竞赛先进
个人”，并成为公司首批聘任的“大工
匠”之一。 本报记者 王晓丹 文/图

谭志强：言传身教的好机长

工作中的谭志强

快车道主体15日前
完成沥青摊铺，改造后的
快车道为6车道

随着南昌路以东路段的快车道
率先完成沥青摊铺，九都路南昌路
至黄河路段的快车道已经放行。而
不少市民发现，已放行的快车道仍
为双向4车道。

昨日上午，记者来到九都路涧东
路路口实地查看，该路口以西区域的
快车道已经放行，目前放行的快车道
确为4车道。而两侧的慢车道已经
完成了施工围挡，进入开挖阶段。从
通行情况看，由于九都路涧河桥并未
通车，因此该段道路上车辆并不多，
但人车混行现象较为严重。

“工程即将转入慢车道开挖和
施工阶段，为方便沿线群众出行，目
前部分快车道属于临时放行。”市
住建委市政科相关负责人表示，原

先的九都路快车道宽15米，为双向
4车道，当前放行的路段是在原先快
车道基础上改造的，因此暂时仍为4
车道。

按照九都路改造提升工程设
计，改造后将拆除机非隔离带，快车
道拓宽为 22 米（再增加两个快车
道）。机非隔离带的拆除将在下一
阶段完成，完工后主车道将升级成
为6车道。

记者随后了解到，本月 15 日
前，除王城大道地下通道、涧河桥、
定鼎立交桥等节点外，九都路改造
工程其他路段的快车道都将完成沥

青摊铺，逐步放行。定鼎路立交桥
目前已经完成基础加固，正在进行
养护，从 18 日开始沥青摊铺，预计
本月底将完成施工。

市区限行范围今起再
次调整

市交警支队负责人介绍，根据
工程进展和实地调研，自今日起的
每日8时至19时，市区限行区域再
次调整（见图表）：

自今日起，限行区域调整为：洛
河南岸以北，中州路涧河桥（含桥
面）至启明南路段以南，启明南路

（不含）以西，涧河（以桥为界，含桥
面）以东区域。

16 日起，限行区域调整为：洛
河南岸以北，中州路瀍河桥（含）至
涧河桥（含）段以南，瀍河（以桥为
界，含桥面）以西，涧河（以桥为界，
含桥面）以东区域。

免费绕行高速政策今
日22时起将停止执行

随着九都路快车道的逐步放行
以及市区限行范围的逐步缩小，自今
日22时起，我市将停止执行洛阳牌照
机动车绕行环城高速公路免费政策。

据介绍，从10月8日我市正式
实施本地牌照车辆绕行免费政策以
来，初步统计每天报销费用约为 5
万元，目前已为市民支付了 150 余
万元的通行费。但从报销的费用来
看，5 元、10 元的通行费占 90%，5
元的更是占近2/3。从目前实施情
况看，本地车辆多是仅绕行1站或2
站，对缓解九都路施工造成的交通
拥堵作用十分有限。此外，交通部
门在4个高速出入口广场设立报销
点，投入了 50 余名工作人员驻点，
耗费大量人力物力。

市交通局相关负责人提醒，13
日至15日的每日8:30至17:30，市
交通部门仍将在二广高速关林收费
站收费广场设立报销点，市民要抓紧
前往报销，15日后将停止报销工作。
本报记者 李东慧 通讯员 刘恒泰

本地车绕行环城高速免费政策今晚起将停止，15日前仍可报销

九都路部分路段快车道已临时放行，快车道主体15日前逐步放行

今起，市区限行范围缩小


